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平
へい

成
せい

29年
ねん

度
ど

第
だい

６期
き

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

（第
だい

３回
かい

全体
ぜんたい

会議
かい ぎ

）摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

30年
ねん

３月
がつ

19日
にち

（月
げつ

）午
ご

後
ご

６時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

７階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出席者
しゅっせきしゃ

（敬 称 略
けいしょうりゃく

） 

 委
い

員
いん

 19名
めい

   新井
あら い

一成
かずなり

、新井
あ ら い

トキ
と き

子
こ

、岩瀬
いわ せ

絹代
きぬ よ

、浦野
うら の

一吉
かずよし

、江守
えも り

千惠子
ち え こ

、木村
きむ ら

一三
いちぞう

   須山
すや ま

令子
よし こ

、髙橋
たかはし

順子
より こ

、知念
ちね ん

ジョアンナ
じ ょ あ ん な

、塚原
つかはら

晴美
はる み

、戸
と

村
むら

正
まさ

房
ふさ

、堂本
どうもと

典子
のり こ

   能條
のうじょう

重信
しげのぶ

、埜瀬
の せ

晴美
はる み

、朴
ぱく

昌浩
ちゃんほ

、原
はら

千代子
ち よ こ

、森脇
もりわき

卓郎
たくろう

、 澤
よしざわ

義子
よし こ

 欠席
けっせき

   中村
なかむら

紀美子
き み こ

 参
さん

与
よ

 ０人
にん

 傍
ぼう

聴
ちょう

０人
にん

（進行
しんこう

：水谷
みずたに

副区長
ふくくちょう

）

１ 開会
かいかい

・ 委員
いい ん

の出欠
しゅっけつ

と会
かい

議
ぎ

の成立
せいりつ

の確認
かくにん

・ 会
かい

議
ぎ

の公
こう

開
かい

、会議録
かいぎろく

の開示
かい じ

、会議
かい ぎ

の記録
きろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

等
など

の説明
せつめい

、

傍聴者
ぼうちょうしゃ

の確認
かくにん

・ 配布
はい ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

２ 区長
くちょう

挨拶
あいさつ

（土方区長
ひじかたくちょう

） 

 本日
ほんじつ

は年度末
ねんどまつ

のお忙
いそが

しい中
なか

、お集
あつ

まりいただきましてありがとうございます。

 いよいよ第
だい

６期
き

区民会議
くみ ん か い ぎ

も、本日
ほんじつ

が最後
さい ご

の会議
かい ぎ

となりました。この間
かん

、新井
あら い

委員長
いいんちょう

をはじめ、委員
いい ん

の皆様
みなさま

におかれましては、２年間
ねんかん

にわたっての活動
かつどう

にご尽力
じんりょく

いただ

き改
あらた

めて厚
あつ

く御礼
おんれい

申
もう

し上
あ

げます。

 本日
ほんじつ

は熱心
ねっしん

な審議
しん ぎ

の中
なか

からの最終
さいしゅう

提案
ていあん

についての確認
かくにん

になります。皆様
みなさま

、思
おも

い残
のこ

す

ことのないように、最後
さい ご

まで審議
しん ぎ

の程
ほど

どうぞよろしくお願
ねが

いします。

（進行
しんこう

：新井
あら い

トキ子
と き こ

委員長
いいんちょう

）

３ 議題
ぎだ い

（１）川崎区
かわさきく

区民会議
くみ ん か い ぎ

最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

（案
あん

）について（資料
しりょう

１） 

川崎
かわさき

区
く

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

（案
あん

）について、戸村
とむ ら

副
ふく

委員長
いいんちょう

、浦野
うら の

部会長
ぶかいちょう

、原
はら
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部会長
ぶかいちょう

の３名
めい

から報告
ほうこく

・説明
せつめい

を行
おこな

った。

川崎
かわさき

区
く

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

（案
あん

）について、意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は以下
い か

のとお

り。

＜第
だい

６期
き

川崎区
かわさきく

区民会議
くみ ん か い ぎ

最終報告書
さいしゅうほうこくしょ

（案
あん

）について＞ 

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 前回
ぜんかい

からの修正
しゅうせい

箇所
かし ょ

については、３月
がつ

15日
にち

に開
かい

催
さい

した幹事会
かんじかい

で

確認
かくにん

を行
おこな

いました。このような形
かたち

で最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

を了 承
りょうしょう

いただけますでし

ょうか。

委員
いい ん

一同
いちどう

 了 承
りょうしょう

します。

＜その他
た

感想
かんそう

などについて＞ 

埜瀬
の せ

委員
いい ん

 防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

についてですが、渡田
わたりだ

東 町
ひがしちょう

で２月
がつ

28日
にち

に防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づく

りを開催
かいさい

しました。出来上
で き あ

がったマップ
ま っ ぷ

についてご覧
らん

頂
いただ

ければと思
おも

います。

堂本
どうもと

委員
いい ん

 自転車
じてんしゃ

の交通
こうつう

安全
あんぜん

ステッカー
す て っ か ー

ですが、サンプル
さ ん ぷ る

が完成
かんせい

しましたので、

実物
じつぶつ

をご覧
らん

頂
いただ

ければと思
おも

います。

江守
えも り

委員
いい ん

 先日
せんじつ

の包括
ほうかつ

の会議
かい ぎ

の中
なか

で、浜町
はまちょう

一丁目
いっちょうめ

で見守
みま も

りマップ
ま っ ぷ

を作成
さくせい

したと

紹介
しょうかい

がありました。皆
みな

で 1 つのことに取
と

り組
く

んでいくと、次々
つぎつぎ

に取組
とりくみ

が進
すす

ん

でいくことを感
かん

じました。

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 私
わたし

は、進
すす

めよう川崎
かわさき

まちづくり部会
ぶか い

に参加
さん か

していましたが、池上
いけがみ

新町
しんちょう

の防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりなど、実行
じっこう

していくことは大変
たいへん

であるが、一歩
いっ ぽ

でも

地域
ちい き

に貢献
こうけん

できた気
き

がします。また、「地域
ちい き

防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりのすすめ」の最後
さい ご

に挿入
そうにゅう

した「備
そな

えていますか？備蓄品
びちくひん

」について提案
ていあん

させていただきました

が、このような形
かたち

で残
のこ

せて良
よ

かったと思
おも

います。区民
くみ ん

の皆様
みなさま

の意識
いし き

向上
こうじょう

に

役立
やく だ

てて欲
ほ

しいと思
おも

います。

髙橋
たかはし

委員
いい ん

 「地域
ちい き

で外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

を見守
みま も

りましょう」ということで、この２年間
ねんかん

は

外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

に関
かん

する議論
ぎろ ん

が活発
かっぱつ

だったように思
おも

います。私
わたし

の住
す

んでいる池上
いけがみ

新町
しんちょう

町内会
ちょうないかい

では、外国人
がいこくじん

の方
かた

も多
おお

く、外国人
がいこくじん

の方
かた

との繋
つな

がりがとても大切
たいせつ

な

ことであるという話
はなし

を町内会
ちょうないかい

でもしており、今後
こん ご

町内会
ちょうないかい

でも対応
たいおう

などを考
かんが

えていく予定
よて い

です。
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峯尾
みね お

委員
いい ん

 外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の関係
かんけい

では、川崎
かわさき

区
く

に住
す

む外国人
がいこくじん

が多
おお

いことから、民生
みんせい

委員
いい ん

主任児童
しゅにんじどう

委員
いい ん

部会
ぶか い

で、特
とく

に小学校
しょうがっこう

への配布
はい ふ

を目的
もくてき

にパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

を作成
さくせい

し、ふれあい館
かん

にお願
ねが

いして英語
えい ご

、中国語
ちゅうごくご

、タガログ語
た が ろ ぐ ご

の３言語
げん ご

の翻訳版
ほんやくばん

のも

のも作成
さくせい

しています。今後
こん ご

の活用
かつよう

は検討
けんとう

しているところですが、外国人
がいこくじん

児童
じど う

の

いるご家庭
かて い

への配布
はい ふ

をしていきたいと考
かんが

えています。

朴
ぱく

委員
いい ん

 先日
せんじつ

開催
かいさい

した区民
くみ ん

会議
かい ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

でパネル
ぱ ね る

係
かかり

をしましたが、参加
さん か

者
しゃ

の

方
かた

と区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の休止
きゅうし

について話
はなし

をしました。もったいないと感
かん

じてくれてい

る方
かた

もいたり、知
し

らない方
かた

もいたりして、私
わたし

自身
じし ん

残念
ざんねん

な気
き

持
も

ちもありますが、

今後
こん ご

に期待
きた い

したいと思
おも

います。

  また、私
わたし

自身
じし ん

外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

として、日本
にほ ん

のふれあいやおもてなし、絆
きずな

を常
つね

に

感
かん

じており、この区民
くみ ん

会議
かい ぎ

に関
かか

わることができたことを感
かん

謝
しゃ

したいと思
おも

います。

新井
あら い

（一
かず

）委員
いい ん

 「だれもが住
す

みたいまちをつくる部会
ぶか い

」の提案
ていあん

の中
なか

で、見守
みま も

り

活動
かつどう

紹介
しょうかい

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

はとても良
よ

い成果
せい か

だと思
おも

いますので、第
だい

３弾
だん

、第
だい

４弾
だん

と

継続
けいぞく

してほしいと思
おも

います。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

休止
きゅうし

とともになくなってしまうのでもっ

たいないと感
かん

じます。

  また、子
こ

ども育成支援団体
いくせいしえんだんたい

の情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

については、大師
だい し

地
ち

区
く

だけでなく

田島
たじ ま

地
ち

区
く

や中央
ちゅうおう

地
ち

区
く

でも取組
とりくみ

を進
すす

めてほしいと感
かん

じました。

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 大師
だい し

地
ち

区
く

は支所
しし ょ

が窓口
まどぐち

になって開催
かいさい

していくことになっていま

す。

木
き

村
むら

委員
いい ん

 継続
けいぞく

性
せい

や今後
こん ご

のあり方
かた

については、様々
さまざま

なテーマ
て ー ま

においてあてはまる

と思
おも

いますが、区
く

役所
やくしょ

の中
なか

で既
すで

に似
に

たような事業
じぎょう

があったり、課題
かだ い

意識
いし き

を持
も

っ

て検討
けんとう

していたりしていると思
おも

います。縦割
たて わ

りだけでなく、しっかりと繋
つな

がり

を持
も

って取
と

り組
く

んでいくことも大切
たいせつ

だと思
おも

います。

原
はら

部会
ぶか い

長
ちょう

 私
わたし

も見守
みま も

り活動
かつどう

紹介
しょうかい

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

に 携
たずさ

わることができて感
かん

じた

のは、地域
ちい き

の現場
げん ば

の声
こえ

を聞
き

くことが大切
たいせつ

だと改
あらた

めて思
おも

いました。区
く

役所
やくしょ

でも

現場
げん ば

に触
ふ

れながら課題
かだ い

を見
み

つけていくということも大切
たいせつ

だと思
おも

うので、役所
やくしょ

内
ない

の連携
れんけい

ネットワーク
ね っ と わ ー く

も、つながりをもって様々
さまざま

なことを進
すす

めて欲
ほ

しいと感
かん

じま

す。
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水谷
みずたに

副
ふく

区
く

長
ちょう

 皆
みな

さんの意見
いけ ん

は、課題
かだ い

に直面
ちょくめん

されている現場
げん ば

の方
かた

々
がた

だからこその

意見
いけ ん

だと感
かん

じますし、２年間
ねんかん

委員
いい ん

としてやってこられたからこそいえる意見
いけ ん

で

もあると思
おも

います。そういった意見
いけ ん

を出
だ

せる場
ば

が無
な

くなってしまうのは、私
わたし

自身
じし ん

も残念
ざんねん

だと感
かん

じています。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

は休止
きゅうし

となりますが、提案
ていあん

の中
なか

で継続
けいぞく

性
せい

が必要
ひつよう

なものについては、区
く

役所
やくしょ

が責任
せきにん

をもって続
つづ

けていく必要
ひつよう

があると思
おも

うし、今後
こん ご

新
あら

たな仕
し

組
く

みを検討
けんとう

していく中
なか

でも、取
と

り組
く

んでいくべきであると

考
かんが

えています。

  また、行政
ぎょうせい

は様々
さまざま

なパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

を作成
さくせい

していますが、なかなか区民
くみ ん

に伝
つた

わ

っていないということが、今回
こんかい

の区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の様々
さまざま

なテーマ
て ー ま

の審議
しん ぎ

において感
かん

じ

ました。作
つく

るだけでなく伝
つた

えていくことが大切
たいせつ

なので、今後
こん ご

もそういったこと

を皆
みな

さんと議論
ぎろ ん

できる場
ば

があればいいと思
おも

います。

明田
あけ だ

部長
ぶちょう

 地域
ちい き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

の観点
かんてん

からいえば、平成
へいせい

27~29年度
ねん ど

は土台
どだ い

づく

りとして位置
い ち

づけて進
すす

めてきました。平成
へいせい

30年度
ねん ど

から７年間
ねんかん

は第
だい

二
に

段階
だんかい

という

ことで、具体的
ぐたいてき

な活動
かつどう

を展開
てんかい

していくことになります。地域
ちい き

の皆
みな

さんが主体的
しゅたいてき

に活動
かつどう

をしていくためのお手
て

伝
つた

いをしながら、地域
ちい き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

を進
すす

めて

いく段階
だんかい

になるので、どうぞよろしくお願
ねが

いします。

４ その他
た

・ 特
とく

になし

５ 閉会
へいかい

（土方区長
ひじかたくちょう

） 

 本日
ほんじつ

はありがとうございました。それぞれがかなり具体的
ぐたいてき

な提案
ていあん

になっており、

提案
ていあん

に至
いた

る経緯
けい い

も、委員
いい ん

の皆
みな

さんの努力
どりょく

によるものであり、大変
たいへん

素晴
す ば

らしい報告書
ほうこくしょ

に

なったと思
おも

います。区
く

役所
やくしょ

としてしっかりご提案
ていあん

を受
う

け止
と

めて、地域
ちい き

をより良
よ

くして

いくために努力
どりょく

していきたいと思
おも

います。

 また、私
わたし

は区民
くみ ん

会議
かい ぎ

制度
せい ど

の立
た

ち上
あ

げの当初
とうしょ

の担当
たんとう

でした。当時
とう じ

は各
かく

区
く

を回
まわ

り、様々
さまざま

な区民
くみ ん

の会議
かい ぎ

にお邪魔
じゃ ま

させていただきました。当初
とうしょ

の区民
くみ ん

会議
かい ぎ

のコンセプト
こ ん せ ぷ と

は、「地域
ちい き

の課題
かだ い

は地域
ちい き

で解決
かいけつ

していく」でした。これを実現
じつげん

するための仕
し

組
く

みとして区民
くみ ん

会議
かい ぎ

が立
た

ち上
あ

がりました。このように地域
ちい き

の皆
みな

さんから課題
かだ い

解決
かいけつ

のためのご提案
ていあん

をいただ

けるのは大変
たいへん

嬉
うれ

しく思
おも

います。

 川崎
かわさき

市
し

はまちづくりを区
く

単位
たん い

で考
かんが

えていく行政
ぎょうせい

であり、現場
げん ば

に最
もっと

も近
ちか

いのが区
く

行政
ぎょうせい

ですが、地域
ちい き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

はそれよりもさらに狭域
きょういき

でまちづくりを考
かんが

え
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ていくものですので、より現場
げん ば

に近
ちか

い部分
ぶぶ ん

でまちづくりを考
かんが

えていくことは今後
こん ご

間違
まち が

いないことだと思
おも

います。そういった意味
い み

では、これから区
く

役所
やくしょ

が主体的
しゅたいてき

に仕
し

事
ごと

をしていく上
うえ

では、現場
げん ば

に職員
しょくいん

も出向
で む

いて、一緒
いっしょ

になって課題
かだ い

を解決
かいけつ

していくこと

大切
たいせつ

です。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

は一旦
いったん

休止
きゅうし

になりますが、これからさらにステップアップ
す て っ ぷ あ っ ぷ

をして

いくために、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

条例
じょうれい

の理念
りね ん

は引
ひ

き継
つ

がれていくと思
おも

いますので、それをふま

えて議論
ぎろ ん

が進
すす

めばと感
かん

じます。委員
いい ん

の皆
みな

さんにおいては、今後
こん ご

とも川崎
かわさき

区
く

のまちづく

りにご尽力
じんりょく

いただければ幸
さいわ

いです。本日
ほんじつ

はどうもありがとうございました。

■閉会
へいかい

宣言
せんげん

午後
ご ご

7時
じ

30分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）


